

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 9086

Suscripcion en Córdoba... Por un mes.... 2 Ptas.
Por trimestre... 5'50 »
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 2'50 »
Por trimestre... 7 »

DOMINGO 5 DE DICIEMBRE DE 1880.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXI

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid, copiamos las noticias siguientes:

—Recibimos periódicos de la isla de Cuba que alcanzan al 14 de noviembre, y cuyas noticias no tienen gran interés:

Dice el *Diario de la Marina*:

«La persecución que en toda la isla se está haciendo a los vagos es tenaz y provechosa. Estos días hemos dado cuenta de 15 a quienes en dos tandas se les ha obligado a cambiar de domicilio por un año a la isla de Pinos, en donde, según tenemos entendido, la mayoría de los deportados se niegan al trabajo retribuido que se les proporciona, porque dicen que tienen con que vivir sin necesidad de trabajar.»

El mismo diario dice en su número del día 9:

«Según partes recibidos, y por noticias fidedignas que tenemos, la escasa partida que vagaba por las Villas va tan desalentada por la activa e incesante persecución que se le hace, que se espera desaparecerá en un breve plazo.»

Para eludir la persecución ha dividido y subdividido su gente en pequeños grupos de tres, cuatro y seis hombres, que huyen continuamente sin tener un momento de reposo. Después de la batida del día 5 a una de estas pequeñas fracciones, en la que salió herido el jefe Pedro Alfonso, y se le hizo un muerto, se han presentado otro titulado jefe, y tres individuos más.

El desaliento de aquella banda es cada día mayor, y abrigamos fundadas esperanzas de que en muy breves días habrá dejado de existir.»

Acerca del descubrimiento de un importante fraude en el papel sellado, dice la *Voz de Cuba* del 9:

«Hace tiempo que la baja que experimentaba la expedición de efectos timbrados en esta capital, llamaba poderosamente la atención y daba lugar a cálculos y suposiciones más o menos fundadas. Teniendo de ello conocimiento el Sr. Rodríguez Blanco, y empeñado en descubrir el misterioso origen del que se suponía un fraude cometido a la Hacienda, dió comisión especial al inspector del tercer distrito D. José Trujillo, que en distintas ocasiones ha dado pruebas de su celo y suspicacia en estos asuntos. Con esa constancia en el carácterística y disponiendo de una inteligente confianza que siempre tiene a su disposición, por que sabe pagarla, llegó a persuadirse de que funcionaba una fábrica

de efectos timbrados; pero todas sus diligencias se estrellaron por mucho tiempo en la prevision de los falsarios, que cambiaban su taller a menudo.

Hace cuatro días se decidió por fin Trujillo a prender a algunos sujetos a quienes suponía complicados en el negocio, y al proceder a su registro en contró a uno de ellos un llavín en el bolsillo. Por el empuño que demostraba en negar que no era suyo, comprendió el sagaz inspector que tenía algo de importancia en su poder con el llavín. Los cuatro sujetos presos fueron puestos en incomunicación, y entonces empezaron las investigaciones para encontrar la puerta a cuya cerradura amoldaba aquel. Por fin, guiado por sus buenos confidentes, acompañados por testigos de asistencia, se presentó en la casa núm. 19 de la calle del Cristo, cuya puerta abrió con el llavín.

La primera sala contenía únicamente los sillones usados; pero al pasar adelante se vieron en la otras habitaciones objetos que confirmaban las sospechas. Para abreviar diremos que había papel sellado de varias clases y precios, judicial, de reintegro y de multas. También se encontraron sellos, troqueles, timbres en seco, tinta negra y de colores y una prensa. El Excmo. señor director de Hacienda y el general gobernador se presentaron en la citada casa y estuvieron mirando con gran detenimiento los objetos dichos. Personas competentes aseguran que el papel falsificado en nada se diferencia del verdadero, pues hasta tiene la contrasena oculta de la fábrica del timbre.

Se sabe que se han expendido bastantes efectos por los falsificadores y sus agentes y que preparaban un buen negocio para el próximo año.

—Lérida 2 (O. T.).—No es exacto que me haya declarado constitucional delante del Sr. Balaguer; lo que dije fué que era liberal, y por eso había sido siempre constitucional, aludiendo a esta forma de gobierno.—El Alcalde de Cervera, Antonio Franquesa Salat.

—Anoche era objeto de comentarios en círculos constitucionales el afán con que algunos periódicos tratan de quitar importancia política al último discurso del Sr. Balaguer. Los constitucionales a que nos referimos, se la dan, y grande, pues afirman que el espíritu y tendencias que sostiene el Sr. Balaguer en su último discurso, son reflejo fiel de las aspiraciones de sus correligionarios en provincias, aspiraciones a las cuales hay que atender preferentemente, porque constituyen la expresión sincera de lo que piensa la mayoría.

Los constitucionales a que nos referimos se alegrarían mucho de que

aquellos políticos que dicen que los discursos del Sr. Balaguer no se hallan de completa conformidad con lo que piensa el partido, examinasen, antes de aventurar estas apreciaciones, la opinión en las provincias.

Es legítimo el derecho que pueden tener algunos, declarándose partidarios tibios de las apreciaciones y actitud política del diputado catalán, pero de esto, a sostener que sus particulares convicciones, son hijas del mayor número, media una gran distancia. Para fallar este pleito, que va siendo ruidoso, sería necesario antes oír la opinión de todo el partido.

El partido fusionista, según los políticos a quienes hemos oído, está de perfecto acuerdo con el Sr. Balaguer, así como el Sr. Balaguer lo está con su partido. No hay, pues, cismas ni rebeliones, y es ocioso insistir en esto.

—El *Correo* publica anoche las dos noticias siguientes:

«Un vago rumor principia a correr sobre posibilidad de una pequeña modificación ministerial, antes de que las Cortes se abran. El rumor nace de disparidad de ideas entre los ministros por lo del restanco de la sal, a que parece inclinado el Sr. Cos-Gayon, por el modo de presentar y saldar el déficit del nuevo presupuesto, y a causa de otras cuestiones de índole semejante.»

La larga conferencia que ayer por la tarde celebraron los Sres. Cánovas y Cos-Gayon y otras entrevistas recientes entre el presidente del Consejo y el señor marqués de Orovia, han dado pábulo a estos rumores, que sin responder de su fundamento los damos porque se mantienen bastante en determinados círculos.»

«El general Martínez Campos ha recibido hoy más visitas que de ordinario, como por ejemplo, la del Sr. Camacho, que se encuentra ya restablecido en su salud, esta última temporada un poco quebrantada.»

Al general Martínez Campos han visitado hoy otras muchas personas, entre ellas los señores general Jovellar y Ruiz Gomez, dando todo esto ocasión a nuevos comentarios en los círculos sobre la mayor o menor importancia política que ha podido alcanzar la reunión ayer celebrada por el directorio.

Se advierte, finalmente, mayor sosiego entre los fusionistas en general que en los días anteriores, aunque no nos atreveríamos a fijar la duración y estabilidad de estas impresiones.»

—Málaga 2.—Se ha celebrado el banquete en honor del Sr. Carvajal. Siendo insuficiente para contener a los comensales la platea y escenario del teatro, se han habilitado para colocar mesas las galerías.

El local estaba profusamente iluminado y adornado con colgaduras, guirnaldas de flores, banderas, etc.

Han reinado a la par que gran animación, el orden mas completo en las mesas.

Las galerías, palcos y anfiteatros se veían cuajados de señoras.

Han pronunciado discursos los abogados Sres. Fernandez Garcia, Bergamin, Galrerta, Quintana y Quirós, en representación del comité de la provincia y del comité de Andalucía.

Es imposible extraer ni dar siquiera idea del discurso de Carvajal, que ha durado cerca de tres horas y sido objeto de grandes aplausos y de una ovación inmensa.

Su tema principal ha sido el consorcio del orden con la democracia y los caracteres de la democracia conservadora.

El banquete y el discurso han llevado la animación a todos los círculos políticos.

Habana, 17 de Noviembre.—Ayer comenzaron las fiestas organizadas con motivo del nacimiento de la infanta doña Mercedes.

Durarán hasta el sábado, y el mercado comercial permanecerá cerrado durante esos días.

—La enfermedad variolosa, que desde hace unos meses se ha presentado en Almagro, ha tomado en esta semana carácter de gravedad, puesto que han fallecido bastantes personas de las atacadas por la terrible epidemia.

—Podemos asegurar a los periódicos que se ocupan de una nueva irregularidad advertida en la dirección de la Deuda, que este centro no ha hecho pago alguno indebido.

Lo que resulta es que se han admitido bastante tiempo, en pago de operaciones, facturas cuyo importe no era el verdadero.

Precisamente al gran celo é inteligencia del Sr. Creagh se debe el descubrimiento de la alteración en las cantidades que aquellas facturas representan.

—Hoy ha llegado a Madrid el gobernador civil de Zaragoza, Sr. Herce. El objeto de su viaje está relacionado con las cuestiones surgidas en la diputación provincial de Zaragoza, y que han sido causa de que no se haya constituido la comisión permanente de aquella ciudad.

—Barcelona, 2.—La agresión de que se ha hablado contra los frailes que desembarcaron en este puerto, no ha dado lugar a formación de causa, pues el hecho careció de toda importancia, reduciéndose a que un grupo bastante numeroso, compuesto en su mayoría de muchachos, persiguió a

los religiosos, silbándoles y profiriendo denuestos contra ellos. Los frailes penetraron en la catedral, sin que nadie llegara ni intentara llegar a vías de hecho.

La presencia de un teniente alcalde y algunos agentes de orden público bastó para que el grupo se disolviera, siendo detenidos tres ó cuatro de los más alborotadores. Los agredidos volvieron a salir a poco de la catedral y recorrieron a pie gran parte de la población, sin que fueran de nuevo insultados. Después verificaron el embarque, sin que hubiera demostración alguna contra ellos.»

—Pasado mañana debe llegar el Sr. Balaguer a Madrid, de donde saldrá para Valladolid con objeto de asistir al banquete político a que está invitado por los constitucionales de aquella provincia.

Amigos íntimos del Sr. Balaguer aseguran que este distinguido nombre público no saldrá para dicha ciudad sin que antes haya celebrado una conferencia con el Sr. Sagasta. Y una vez puestos de acuerdo, el Sr. Balaguer saldrá para Valladolid, dispuesto a hacer su nuevo discurso bajo la base de las impresiones políticas que le haya comunicado el jefe del constitucionalismo.

Aunque no era un misterio para nadie que los viajes a Cataluña y los discursos pronunciados por el señor Balaguer en los diferentes banquetes con que se le ha obsequiado tenían un objeto más bien económico que político, hoy recibimos correspondencias y periódicos de Cataluña que confirman la exactitud de esta aserto.

Los *Ecos del Valle*, diario de Sabadell, al dar cuenta del banquete con que el gremio de fabricantes obsequió al diputado por Villanueva, dice que el objeto de la manifestación solo tuvo por de gratitud por sus constantes esfuerzos en pró de la industria catalana.

El señor Balaguer, al contestar al brindis de D. Juan Sallares, decano de los fabricantes de Sabadell, manifestó que, antes como ahora y como siempre, sería ardiente proteccionista, y que su alma agradecida no olvidaría las distinciones de que había sido objeto en aquella ciudad.

En vista de tan claras manifestaciones, no extrañaban los ministeriales el silencio absoluto que la prensa fusionista de anoche guardaba sobre el último discurso pronunciado en Lérida por el Sr. Balaguer, llegando a suponer algunos que este silencio era hijo de la convicción, ya generalizada, según ellos, de que los propósitos de aquel señor diputado eran, como decimos en un principio, más económicos que políticos.

— 468 —

y mintiendo lo menos posible dió su título.

—Me llamo... conde—dijo.

—¡Y bien!—mi querido señor de Conde, está cierto de que no tendremos ninguna disension estando juntos... ¡Prepara el cuarto verde, Mariana!... Pero tal vez tengais apetito, señor de Conde?

—Efectivamente, señor cura; tengo apetito, y si no temiera molestaros diria que tengo hambre.

—Tanto mejor, tanto mejor, señor de Conde... Mariana, preparará la habitación un poco más tarde... ¡Ahora mata un pollo!

—No, señor cura, no matemós a nadie. Hay huevos ¿no es verdad? A mi me gusta mucho la tortilla, y estoy seguro que Mlle. Mariana la hace perfectamente.

Un instante despues, el conde de Chalya estaba instalado ante la mesita redonda del señor cura y felicitaba a Mariana por sus dotes culinarias. Algunas viandas fiambres,

— 469 —

una botella de vino añejo y una sabrosa taza de café completaron aquella improvisada cena, durante la cual Raul, animado por una fiebre secreta, desplegó una rápida verbosidad que subyugó completamente el corazón del señor cura y que acabó por evocar sobre el rostro áspero de Mariana el fenómeno insensato de una sonrisa.

El conde también sentia crecer su simpatía por el anciano oyéndole pronunciar a cada momento el nombre de Sibila con una predilección entusiasta; y no sin un vivo interés descubria bajo la honradez rústica de aquel anciano, rasgos de elevación y dignidad que afirmaban su parentesco espiritual con Mlle. de Ferias.

—Señor cura,—dijo levantándose de la mesa,—creo que vamos a ser buenos amigos, ¿no es verdad?

—Por mi parte ya lo somos.

—Pero, señor cura, no quiero engañaros, es preciso que sepais que yo no soy muy devoto.

— 472 —

Despues de haber escuchado un instante, dijo el señor cura:

—¡Ah! sí, en efecto; tocan el órgano de la iglesia. Es Mlle. de Ferias; viene alguna vez a la semana para ensayar los trozos que tiene que ejecutar el domingo. Me alegro que haya venido esta noche, porque voy a anunciarla vuestra feliz llegada.

Raul le detuvo diciendo:

—No, no, os lo ruego; no la digais que estoy aquí. Deseo que no conozca mi llegada hasta que pueda juzgar mi trabajo, puesto que tiene tanto interés en ello. Espero que así se sorprenderá más agradablemente. Os lo ruego, señor cura.

—Bien, bien; como querais, señor de Conde; pero es preciso pensar que vendrá sin falta el domingo a misa.

—Hoy es lunes, el domingo ya habré yo hecho algo. Y ahora os pido permiso para ir a contemplar

— 465 —

imperfectamente, le parecían puérriles, miserables y casi criminales. Despues, en el instante mismo en que se exaltaba tan terriblemente, la imagen de mademoiselle de Ferias se presentaba ante sus ojos con gracia estraña, a la vez elegante y pura, casta y apasionada, y el fuego del amor corría por sus venas. Maldecía y adoraba en un mismo minuto a aquella niña encantadora y cruel.

El billete de su prima Blanca le había encontrado en aquel violento estado de éspiritu. La joven duquesa, dirigiéndose a él por una especie de travesura femenil, no había concebido la idea del designio extraordinario que aquella carta debía sugerir a Raul.

No bien había acabado de leer el billete de la duquesa y la carta adjunta, cuando su resolución ya estaba tomada; volvió al instante a Paris para ocuparse durante quince días de algunos preparativos y al-

—Las maniobras militares de Guadalajara se verificarán el día 9 del corriente, si el tiempo no lo impide. Probablemente serán dirigidas por S. M. el rey.

—Parece que el mensaje regio será redactado por el presidente del Consejo de ministros.

—Después del consejo de ministros celebró una larga conferencia con el presidente del Consejo de ministros el ministro de la Guerra.

—Han salido para Guadalajara tres baterías de artillería, una de montaña y dos rodadas, con objeto de tomar parte en las maniobras que se preparan en aquella capital.

—Los periódicos de Málaga se ocupan del banquete ofrecido al Sr. Don José Carvajal Hué por aquellos demócratas, en el teatro principal, al que asistieron como comensales 307 personas y muchos espectadores, y de ellos bastantes señoras: entre los que brindaron figuran los Sres. Galzusta y Quintana, de esta provincia, y los individuos más caracterizados de aquel comité, después de lo cual el Sr. Carvajal usó de la palabra, pronunciando un importante discurso que duró más de dos horas y que daremos á conocer á nuestros lectores cuando podamos adquirir un extracto autorizado y cumplido. El Sr. Carvajal fué interrumpido multitud de veces por repetidos aplausos.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Ragusa, 3.—El general en jefe de las tropas turcas Dervisch-bajá ha dirigido una circular á los cónsules extranjeros en Scutari anunciándoles que la cuestión de Dulciño está completamente terminada.

Declara, que gracias á las energías medidas por él adoptadas, el orden ha quedado completamente restablecido en el territorio de su mando.

La Liga albanesa ha sido disuelta por el general turco.

Bajo severísimas penas se prohíbe á los individuos que pertenecían á ella reunirse, así como tomar parte en cualquier acto de hostilidad contra las decisiones del sultán.

Viena, 3.—Continúan las negociaciones entre las potencias para tomar un acuerdo sobre la cuestión helénica. pida á las potencias que ejerzan presión sobre Turquía para que esta cumpla en todas sus partes las estipulaciones de la conferencia de Berlín.

Al efecto, cree conveniente que no se retiren las escuadras de las aguas del imperio otomano.

Se cree que algunas potencias se muestran conformes con los deseos de Rusia, si bien desearían que no se prolongase mucho tiempo la demostración naval.

Correspondencia particular

del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 3 de Diciembre de 1880.

Sr. Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo.

El banquete con que los demócratas han obsequiado á Sr. Carvajal es calificado de verdadero acontecimiento político.

Como *El Liberal* publica en su edi-

ción de provincias un extenso telegrama, solo me haré cargo de lo que se comentaba en los centros donde era conocida la síntesis del brindis.

A juzgar por los despachos telegráficos, el ex-Ministro de Estado se esforzó anoche en demostrar las grandes ventajas que reportaría á la democracia la unión de todos los partidos afines, porque la democracia no es patrimonio de ningún partido.

Espuso el concepto del pueblo y afirmó que no debe encaminar sus pasos á suscitar antagonismos, sino á armonizar en lo posible los distintos elementos que desde los primeros tiempos de nuestra historia han vivido en continua lucha.

Hablando de las agitaciones políticas declaró que tiene tranquila su conciencia, porque desde el Gobierno como desde los bancos de la oposición sustentó siempre ideas y procedimientos realizables que tendían á hermanar la democracia con el orden.

En cuanto á los partidos medios cuya base es artificiosa y se inspiran en el utilitarismo, dice que no tienen razón de ser, porque no están basados en el derecho para la realización del fin social.

Hablando el orador de sus actos políticos recuerda que siempre se mostró gubernamental, y que si contribuyó á la formación del partido democrático-progresista fué porque lo consideraba necesario.

El orador se esforzó en aconsejar la unión de todos bajo una alianza y perfecta concordia.

Tanto en el salón de conferencias como en los demás círculos eran muy elogiadas sus declaraciones, y especialmente porque al ocuparse de los demás partidos prescindía de los ataques de carácter personal.

Algunos ministeriales procuraban dar importancia á la conferencia que han celebrado esta tarde los señores Conde de Balmaseda y Cánovas. Aunque el primero sostiene estrecha amistad con el Sr. Martínez Campos, podemos asegurar que la visita del general Villate ha tenido por objeto cumplimentar al presidente del Consejo después de habersele comunicado la concesión de la Gran cruz roja del Mérito Militar.

Dícese que el Sr. Cánovas procuró explorar el juicio que tiene formado el conde de las dimensiones que existen en los distintos partidos conservadores. Para saber lo que habrá contestado el general Villate, hay que tener presente que la Gran cruz roja y que un periódico hace tres días anunció que sise le hubiera concedido la grandeza de España seguramente hubiese renunciado.

El gobernador de Zaragoza señor Herce ha celebrado una larga conferencia con el Presidente del Consejo acerca de asuntos de aquella localidad.

Los demócratas progresistas de Bilbao concurrirán á la rectificación de listas electorales.

El día 8 se trasladará la Corte á Guadalajara para visitar el Colegio de huérfanos de militares.

La diva Adelina Patti cantará esta noche en Hamburgo y el día 5 se hallará en París, de donde vendrá á Madrid.

El correspondiente.

Paris 2 de Diciembre de 1880.

Mis esperanzas de obtener hoy materia suficiente para compensar el lacónismo de las últimas cartas no se han realizado. Las sesiones de donde esperaba lo bastante para llenar una

decena de cuartillas han perdido por completo el interés que se anunciaba tendían.

En el Senado no se discutió más que el presupuesto de la Guerra. La oposición que se le hizo fué débil, limitándose el general Kerdel á dirigir algunos cargos al Gobierno por haber hecho intervenir á los soldados en la expulsión de las congregaciones. Después de contestar Mr. Farre en breves palabras, se aprobó dicho presupuesto, dando con esto fin á la sesión.

En la Cámara de diputados, después de nombrarse la comisión que ha de poner en claro la conducta del ex-Ministro de la Guerra general Cissey, esplanó su interpelección sobre política interior Mr. Dalafosse, consurando al Gobierno por haber tomado parte en la demostración naval y haberse manifestado favorable á Grecia.

Mr. de Saint-Hilaire defendió la conducta que en este asunto se ha observado, manifestando que solo por contribuir al concierto europeo, del cual es consecuencia la paz, ha intervenido en los asuntos de Oriente, y en cuanto á Grecia se ha limitado á aconsejar, como los demás gabinetes, la prudencia y la moderación.

Mr. Legrand presentó una proposición pidiendo se pasara á la orden del día y se diese un voto de confianza al Gobierno, proposición que fué aprobada por 307 votos contra 107. Como se vé no ha sido Mr. Dalafosse más oportuno en su interpelección que lo fué en la suya Mr. Lavieille, á más de que ha proporcionado al Gobierno el triunfo mayor de cuantos hasta ahora ha obtenido en el parlamento.

Parece cosa resuelta que las vacaciones de Navidad empiecen para las Cámaras el día 20 del actual, reanudándose las sesiones en 11 de enero.

Esta mañana se ha celebrado consejo de ministros presidido por Mr. Grevy, sin que en él se haya tratado cuestión alguna de interés, puesto que solo se ha hablado de los hechos corrientes, habiéndose además acordado algunos nombramientos de escaso interés.

Las conversaciones hoy recaen todas en el discurso que se cree pronunciará el Obispo d'Angers, al discutir el presupuesto del Interior, en el cual dirigirá al Gabinete los cargos más graves por haber realizado la expulsión de las congregaciones.

La importancia que los clericales pretenden dar á este discurso es negada por los ministeriales, que aseguran no pasará de constituir una colección de cortesías de demagogos propiamente para hacer sonar la campanilla de Mr. Gambetta y llevar la cuestión á un terreno que permita lucir sus habilidades á Mr. de Casagnac.

En general se cree que Mr. Freppel se limitará á referir los hechos y deplorarlos sin entrar directamente en el terreno de la censura.

Los asistentes á la ceremonia en que el P. Montsabró pronunció su sermón contra la ejecución de los decretos, han sido citados para ante la 8.ª cámara correccional.

El buen tiempo parece haberse cansado de favorecerlos. El cielo está hoy cubierto de bruma y el termómetro ha descendido dos grados. Se esperan de nuevo las lluvias.

Variedades.

ECOS DE MADRID.

2 de Diciembre de 1880.

Elisa Mendoza Tenorio, esa encar-

nación de la poesía dramática, sufrió una herida en la mano al cerrar la portezuela de un coche. Pero restablecida pronto ha podido disfrutar del inmenso triunfo que ha alcanzado el nuevo drama de Echeagaray.

¡Qué Margarita ha hecho! Esta creación es en el drama el purísimo rayo del sol que ilumina las sombras.

Figúrense los lectores que la conozcan la hermosa luz que habrá difundido sobre la creación del poeta.

La Muerte en los labios ha aumentado la admiración que sentía el público por su inspirado autor D. Jose Echeagaray.

Parece una creación de Shakespeare, con los colores de la fantasía más meridional: un cuadro ideado por Velázquez y pintado por Murillo. Necesitaria doble espacio del que ocupan mis *Esos* para dar una ligera idea de esta obra maestra del Teatro Moderno.

Además soy cronista y no crítico. Me limitaré á decir que la obación que alcanza el poeta todas las noches es inmensa, que los actores principales contribuyen al éxito, y que el nuevo drama ha colocado á su autor á una altura inconmensurable.

Los robos y estafas intentados ó cometidos en los últimos días han revestido cierto carácter de originalidad.

Un caco, por ejemplo, se apoderó de todos los *Devocionarios* que tenía un librero en el escaparate de su tienda, y no seguramente por fervor religioso.

Otro secuestró en una relojería por valor de 30000 rs. en relojes, y no ciertamente por saber la hora, porque era mozo capaz de darla.

Un mozo de cuerda recibió el encargo de llevar de un punto á otro varios encargos de valor.—Pasó tiempo y no llegaron á su destino. A fuerza de pesquisarlos pareció el mozo pero no los encargos.

—Pero que ha hecho V. de ellos? Salióme al encuentro un compañero, ofreciéndome un duro y unas zapatillas que me hacían buena falta por llevarlas él... y qué había de hacer, díselos.

Total: que se los habían escamoteado.

Pero lo más cómico es lo del inglés. Ustedes no saben la historia del hijo de la Gran Bretaña? Pues se trata de una estafá á la alta escuela, cuyos pormenores no puedo referir porque me falta el espacio para ello. Pero por lo que de público se ha dicho parece que algún caballero de Madrid hizo creer al inglés que el Ministro de Hacienda le recibiría con la mayor amabilidad para tratar con él de la unificación de la Deuda.

A este efecto simuló que el ministro le enviaba un coche á la estación para recibirle; pero el inglés vé con sorpresa que no le daba audiencia, explicó exasperado los motivos que tenía para no verse tratado de aquel modo, y á partir de su declaración intervino un juez en el asunto.

De lo que se deduce que el inglés es un inglés del caballero que forjó la novela.

Los ceros que han venido tomándose como punto de comparación con la nulidad han adquirido gran importancia.

Un solo cero ha defraudado á la Hacienda ciento setenta y un mil pesetas.

—Y cómo ha sido eso? —Muy fácilmente: Una carpeta que

solo valía diez y nueve mil pesetas se presentó á la Deuda con un cero más, y su tenedor se llevó ciento noventa mil.

Los jefes, oficiales y soldados que han tomado parte en el concurso del tiro al blanco que se ha celebrado en la dehesa de los Carabancheles, han demostrado que poseen una excelente puntería. Algunos han rayado en lo maravilloso.

Los primeros premios, es decir la escopeta de caza ofrecida por el Rey, y el fusil americano y la petaca de plata con tres mil reales regalado por la Reina, los han ganado el primero un capitán de infantería, el Sr. Falgre-gat, y el segundo el soldado Alcaráz, que según decían las damas que habían presenciado el acto, es muy guapo y simpático.

La cuestión como se vé es dar en el blanco.

Julio Nombela.

Gacetillas.

—Falta hacen.—Se han recibido en la casa Ayuntamiento los tres recipientes urinarios procedentes de Cádiz, y que según hemos dicho serán colocados muy pronto en las plazas del Salvador y Compañía y calle del Gran Capitán.

—Actos de oposición.—Mañana fallarán los pleitos que les toquen en suerte los Sres. D. Ramon Cobo Sampedro y D. José de Agreda y Bartha, con lo que terminan los actos para la oposición á la Canongía Doctoral de esta Santa Iglesia.

—El vigía.—El mes actual es un viejo—que una hermosa historia guarda.—Anda apoyado en un báculo y coronado de canas.

—Decoración.—En el drama de esta noche se estrenará en el Teatro Principal la preciosa decoración de salón régio que acaban de pintar los Sres. Rodríguez Losada y Vazquez.

—Recaudación.—Hé aquí la obtenida el día 3 en los fieltos de esta capital.—Puente, 672'88.—Pretorio, 822'25.—San Sebastián, 225'13.—Tejares, 240'97.—Matadero, 1649'02.—De las 3610 pesetas 25 céntimos recaudadas, corresponden al tesoro 1505'14.—A la provincia y Municipio, 1505'12.—Adicionadas 599'99.

—Es peligroso.—El uso de armas prohibidas va siendo muy perjudicial á los interesados á medida que arrecia la persecución. No pensarán de otro modo los dos sujetos que por los individuos de orden público fueron anteañoche presos y conducidos á la cárcel por ir cada uno provisto de su correspondiente arma prohibida.

—Baches.—En la plazuela del Salvador hay varios, uno de dimensiones colosales. No se hará esperar el remedio.

—A divertirse.—Definitivamente serán *El Gallito* y Manuel Molina con sus respectivas cuadrillas los que trabajarán en la corrida de toros que se prepara para el primer día de Pascua de Navidad. En la misma tomarán parte los célebres *niños de Córdoba*. El ganado es excelente y los precios económicos.

—Trabajos.—Nueve individuos han sido conducidos á la cárcel en la semana anterior por el cuerpo de orden público, en cuyo espacio de tiem-

— 466 —

gunos estudios necesarios, y partió para Ferias agitado de mil sentimientos contrarios á quienes dominaba una especie de desesperación irónica y maligna.

Aquella disposición fué la que acentuó tan fuertemente su lenguaje en su primera entrevista con el señor cura; pero su generosidad natural se despertó ante la fisonomía tímida y simpática del anciano, ganándose á su vez su simpatía por el tono de deferencia política y cariñosa que hizo suceder á sus bruscas palabras del principio.

El pobre sacerdote no esparimentó menos confusión cuando aquel joven de tan altivo rostro, de formas tan esquisitas, le rogó que le indicara un hotel donde pudiera vivir y comer durante el tiempo que duraran sus trabajos.

—Un hotel, caballero?... ¡Dios mío!... ¡Mariana, este caballero pide un hotel!

—Si el señor quiere un hotel, —dijo Mariana,—que lo construya!

— 471 —

jovencito; ¡vaya, con el jovencito! ¡Ya tiene todos sus dientes!

—No sé nada, hija mía; pero, ¡me equivocaría mucho si ese hombre no fuera un gran artista... un magnífico artista!

—Yo no sé si es un gran artista; pero, ¡caramba! es un hombre muy amable. Veamos, señor cura, ¿seré yo de esas mujeres que se vuelven locas al ver á un hombre?

—¡Oh, no, Mariana!

—Y bien, yo creo que esta vez me he vuelto. Es tan amable, tan bien vestido... He empezado con Pedro á arreglar sus efectos y sus objetos de tocador en su cuarto. ¡Lo tiene todo con tanto cuidado, tan bonito!...

—Cállate, Mariana, parece que me llama.

Y el señor cura corrió hácia Raul, que le llamaba en efecto.

—Señor cura, oigo una música.

—Es que tenéis sirenas en estos bosques? Escuchad.

— 470 —

—Y bien, señor de Conde, ¿qué queréis? San Pablo lo era todavía menos que vos á vuestra edad.

—Es cierto, señor cura; pero los tiempos son diferentes. En fin, ¿me permitis fumar un cigarro en vuestro jardín?

—En mi jardín, en vuestro cuarto, en el mío, donde queráis.

—Hasta en mi cocina,—añadió Mariana.

Ya era de noche. Una luna pura flotaba en el cielo arrojando reflejos de plata sobre la arena de las playas y llenando de un tinte nebuloso el campanario de la iglesia, cuyo triángulo se destacaba sobre la sombra del muelle vecino.

Mientras Raul encendía su cigarro lanzando una mirada á aquella escena dulce y tranquila, el señor cura, que se había quedado un poco atrás, fué llamado por Mariana que le dijo á media voz:

—Señor cura, ¿qué artista es este? vos me habeis dicho que era un

— 467 —

—¡Mariana, cállate!... ¡Ay señor, nosotros no tenemos en todas estas cercanías más que posadas muy malas... ¡Cómo no habrá yo previsto esto!... Pero ya está todo arreglado; yo tengo aquí en el presbiterio un cuartito muy sencillo á la verdad, pero bastante limpio... Si queréis aceptarle... con mis modestas comidas... —

—¡Oh! señor cura, yo temo seros molesto... Sin embargo, no puedo ser insensible al placer de vuestra intimidad cotidianas, pero con la condición, bajo el punto de vista material, de que consentais en desinteresarme mis escrúpulos permitiéndome devolver á vuestros pobres la caridad que me haceis.

—¡Mil gracias, caballero! ¿Puedo preguntaros vuestro nombre?

Aquella pregunta tan fácil de preveer no la había previsto Raul. La mentira era de todos los vicios el que más repugnaba á su altiva naturaleza; dudó, se sonrojó,

po ha auxiliado tres contusos, ha recogido dos armas prohibidas y ha detenido tres reclamados y nueve escandalosos.

Octavario.—Con la acostumbrada solemnidad y con grande concurrencia de fieles se ha celebrado en el año actual el que dedica á los Santos Mártires de Córdoba con motivo de la invención de sus reliquias la fervorosa hermandad que con el mayor celo promueve y fomenta su culto en la iglesia parroquial de San Pedro. El templo ha estado adornado con severa magnificencia y los oradores encargados en dirigir la palabra á los fieles desde la cátedra del Espíritu Santo han llenado su cometido de la manera que debíamos esperar de su bien conquistada reputación. Reciba la hermandad referida con el nuestro el parabién de todos los buenos cordobeses, que le estimulará á seguir su piadoso camino.

Estorbaba.—Ha desaparecido a alcubilla que había quedado en medio del camino que conduce desde la puerta Nueva á la Cruz de Juárez después de las obras realizadas en él.

Defunción.—En la madrugada de ayer ha sido conducido solemnemente á su última morada el cadáver de la Sra. D.^a María del Carmen Coronado, esposa que fué de nuestro antiguo y excelente amigo el Sr. D. Rafael de Espejo y Dueñas. La Sra. difunta había sido siempre muy considerada y respetada no solo por lo que era debido á su estimada familia, sino también por sus virtudes inapreciables y por la distinción que merece siempre la que sabe cumplir en todas las ocasiones con los deberes para con Dios, para con su esposo, sus hijos y familia y para la sociedad en que vive. Muy dolorosa será para el Sr. Espejo y sus apreciados hijos y hermanas la pérdida de la que ha sido modelo de esposas y madres cristianas, pero la seguridad de que habrá recibido el premio de su buena vida, les servirá de consuelo en estos momentos de dolor.

Subasta.—El veinte y uno se subasta en las Casas Consistoriales de esta capital una suerte de olivar, dividida por la carretera de Córdoba á Montilla, pago del Carreron, de aquel término, y capitalizada en ciento cincuenta y una pesetas y ochenta y ocho céntimos.

Efemérides.—Hoy.—1436.—Terremoto en Nápoles que destruyó parte de la ciudad.—1563.—Se concluye el santo concilio de Trento, cuyos acuerdos se publican en toda la cristiandad.—1867.—Muere en Biarritz, Francia, el ilustre caudillo de África D. Leopoldo O'Donnell.—1868.—La milicia de Cádiz se resiste á la orden de desarme.

O de cualquiera.—De los regalos de Pascua—el que á todos acomoda—ya en Córdoba lo tenemos—y es el tronco de Gijona.

Luz.—Continúa en tinieblas el callejón de la puerta de Gallegos, importante ya por su salida á los Tejares.

Sesión.—Mañana á las ocho y media de la noche celebrará junta general ordinaria la Sociedad del Casino Industrial.

Espectáculo.—Ayer una grata temperatura y un cielo espléndido ofrecían uno de esos brillantes espectáculos que solo se ven en nuestro país. Nada en efecto mas bello que un día como el de ayer en los campos de Córdoba.

Estorbo.—Los vecinos de la plazuela de Aguayos se quejan de que todavía se hallan amontonadas las piedras que hace tiempo se llevaron a aquel sitio, y que dan lugar con las lluvias y los chicos á graves molestias. De esperar es pronto remedio.

Necesario.—Se dice hay el propósito de cerrar con verja de hierro los alrededores de la capilla del Pretorio. Con ello se hermoseará aquel sitio y se evitará se convierta en un albañal.

Alineación.—Hasta el día trece sigue de manifiesto en las oficinas municipales de esta capital el expediente de alineación general de la calle de los Tejares.

Mal encuentro.—Ayer por la mañana, al encontrarse dos jóvenes rivales en la calle de Almonas y al reconocerse, se dirigieron una á otra palabras de un color muy subido, con grandes voces, y no contentas con esto se agarraron del pelo y se dieron de golpes hasta que no quisieron más.

Un agente de orden público que se apareció dió por terminada la fiesta, llevando á ambas á la inspección y trasladándolas después á la cárcel.

Derrame.—A la alcubilla de la calle del Paraíso se le va bastante agua.

Nada reparan.—Se ha dado parte por un municipal de que dos individuos corrían anteanoche una caballería por la calle de Sta. María de Gracia.

Carta.—Se halla detenida en esta Administración de Correos una carta por falta de dirección y á nombre de D. Juan Gil de Arana.

Perradas.—Hay en una calle céntrica y transitada de esta capital un perro de presa que cobra el barato entre los de su raza, especialmente cuando estos llevan bozal cumpliendo con lo mandado y no pueden defenderse, de lo que ayer ocurrió un caso. Estamos seguros de que el dueño del perro y el municipal del distrito han de hacer lo posible para evitar estos encuentros.

Sofa.—En la calle de Argote se vió ayer por la mañana una mujer acometida por un hombre, que armado de un enorme baston le sacudió el polvo como pudiera haberlo hecho con una estera. La víctima, con el cuerpo cuajado de cardenales, se ha presentado en queja á la inspección de orden público.

Almoneda.—Mañana la habrá de ropas en el Monte de piedad de esta capital.

Aplausos.—Ayer un chico emborrachaba una pared de la calleja del Marqués del Villar. Un caballero que pasaba arrojó la punta de la bota á la parte posterior del redactor callejero, que se fué dando gritos. Aquel caballero merece un premio.

Solemnidad.—El miércoles celebrará de pontifical en nuestra suntuosa Basílica el Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis, dando después la bendición papal.

Lugar preferido.—Para que no pase día sin un casito, anteanoche pescó la guardia municipal otro individuo haciendo mal uso de la calle de Quintero.

Beneficencia municipal.—Nota de los enfermos asistidos por el profesor de la casa de socorro del distrito de la derecha durante el mes de Noviembre último, con expresión de las circunstancias mas notables de los mismos. Curados 41 hombres, 39 mugeres, 25 niños y 17 niñas.—Aliviados 6, 9 y 6.—Muerta 1 niña.—Pasados al hospital 1 hombre y 1 muger.—Total de asistidos 155. Las enfermedades son las siguientes: Anginas 1 hombre, 3 mugeres, 4 niños y 5 niñas.—Catarros 4, 6, 3 y 1.—Córncos 1 hombre y 1 muger.—Contusiones 6 hombres, 3 mugeres, 7 niños y 4 niñas.—Erisipelas 2 mugeres.—Fiebres 8 hombres, 5 mugeres, 3 niños y 2 niñas.—Flegmasias viscerales 3, 3, 4 y 2.—Flegmones 7, 4, 5 y 3.—Fracturas 1 muger.—Hemorragias 1 muger.—Heridas 5 hombres, 5 mugeres, 6 niños y 4 niñas.—Luxaciones 1 hombre y 1 muger.—Optalmías 1 hombre, 3 mugeres, 1 niño y 1 niña.—Que-maduras 2 niñas.—Reumatismos 6 hombres, 4 mugeres y 1 niño.—Sífilis 3 hombres y 4 mugeres.—Úlceras 2 hombres y 3 mugeres.

Palomas extraviadas.—El cuerpo de orden público prestó anteanoche un buen servicio cogiendo á cinco mugeres de vida airada que pasan la noche en el paseo del Gran Capitan, jardines de la Agricultura y aquellos alrededores, empleando el tiempo en nada bueno.

Secciones.—Van á ser citadas las de la Sociedad económica cordobesa para elegir sus juntas respectivas.

Descanse en paz.—Ha fallecido anteaer en esta capital, después de dos años de padecimientos que ha sobrellevado con cristiana resignación, el Sr. D. Nicolás Hacer y Vais, nuestro amigo, cuyo carácter singular y muy afectuoso le granjeó generales simpatías. Reciban su esposa e hijos nuestro sentido pésame.

Obligaciones.—Las de Instrucción pública en Noviembre con cargo al presupuesto provincial, importan ocho mil trescientos noventa y una pesetas y treinta céntimos.

Guardia municipal.—En la última semana ha auxiliado este cuerpo á un herido, ha detenido á dos individuos por embriaguez y escandalos y ha dado á la Superioridad diez y siete partes de otras tantas infracciones.

Útiles.—En la casa Socorro-Hospicio se venden varias colecciones completas del sistema métrico decimal á la mitad de precio que se romató en subasta.

Acuerdos.—El jueves publicó el Boletín oficial de esta provincia los acuerdos tomados por la Diputación el diez de Junio.

Estaciones.—Se ha dispuesto que en las telegráficas de servicio limitado puedan ocupar plaza de aspirante con gratificación de cinco reales diarios, la muger, hija ó hermana del telegrafista encargado de una de dichas estaciones.

Sombras.—La parte baja de la calle de Isabel Losa se halla á oscuras. Malo está aquello.

Diestro cordobés.—El bravo matador de toros *Bocanegra* ha sido contratado en Granada para la temporada próxima.

Sección minera.—Se han solicitado doce pertenencias de la mina de hierro argentífero «Angel de la Guarda», situada en el cerro Colorado, término de Priego.

Pensamiento.—La ignorancia es atrevida, la petulancia jactanciosa, la desvergüenza cinica. Con ellas se pueden escalar posiciones, pero no se gana el mérito.

¿Y callaban?—En la noche del día veinticinco del mes de Noviembre anterior desaparecieron de la dehesa nominada Dos hermanas, del término de Belmés, cinco cerdos de la propiedad de un vecino de Villanueva del Rey. Cuántas gestiones ha practicado la guardia civil del puesto de aquella villa han dado por resultado la detención de un sugeto que se cree sea el autor ó cómplice del difícil escamoteo.

Cantar.—Por los clavos que á Jesús—tienen en la cruz suspenso—no me hagás malas partidas...—porque no me lo merezco.

Nombramiento.—Lo ha obtenido de maestro-escuela de la catedral de Sigüenza nuestro amigo don Manuel Galisteo, canónigo que era de Segorve.

Misiones.—De las que se han celebrado en Castro del Rio hace una estensa descripción en su último número el Boletín oficial de este Obispado. Después seguían en Baena.

Junta.—La consultiva del cuerpo de Ingenieros agrónomos se ocupa de formar el reglamento del mismo.

R. I. P.—En uno de estos últimos días ha fallecido en Montalvan el Presbítero D. Pedro Nieto, religioso dominico.

Gracia.—Se ha concedido también, con motivo del alumbramiento de S. M. la Reina, segundo exámen á los aspirantes del cuerpo de telegrafistas reprobados en la convocatoria anterior.

Oyó.—Un vecino de Lucena que estaba reclamado por el Juzgado de primera instancia de la derecha de esta capital, fué capturado el día primero del actual por la guardia civil de aquel punto y puesto á disposición de dicho Juzgado.

Expediente.—Ha pasado á la sección de Guerra del Consejo Supremo el de concesión de la placa de San Hermenegildo del teniente coronel de infantería Sr. D. Fernando Madariaga, secretario que ha sido del Gobierno Militar de esta provincia.

Inclusion.—Se ha solicitado en Fuente Obejuna la de ciento ochenta contribuyentes y seis capacidades en la lista electoral para diputados á Cortes.

Requisito.—Por indocumentado fué detenido el día primero del actual un individuo natural de Tirzo (Guadalajara), el que como es consiguiente puso la guardia civil del puesto de Espiel á disposición de la autoridad competente.

Cuadro flamenco.—Uno se ha constituido en Valencia, del que forman parte José Heros, *El cordobés*, y Paco Diaz, *El niño de Lucena*. El público los aplaude.

Edicto.—El juzgado de la ciudad de Palencia llama á Manuel Lago del Rio, natural de Santa Eufemia, en esta provincia, para ampliar su indagatoria en causa por lesiones.

Electores.—Diez y siete de los inscritos en las listas del censo electoral de Priego han fallecido desde primero de Diciembre del año anterior, y dos han perdido su domicilio en aquel distrito.

Penitenciarío.—Ha fallecido el de Murcia Sr. D. José Beneyto y Tacles.

Receleción.—En la tarde del

día primero del corriente fueron detenidos dos individuos que habían estraido fanega y media de bellota de varias fincas del término de Fuente Obejuna. La guardia civil de este puesto los pasó á disposición del señor juez de primera instancia de la misma villa.

Relaciones.—Hasta primero de Enero se admiten en Villaviciosa para formar el apéndice al amillaramiento.

Registro.—El de la propiedad de Gaucin, de cuarta clase, con fianza de cuatro mil quinientos reales, se halla vacante y se proveerá por concurso. El término para solicitarlo espira en fin de Enero próximo. Las instancias por duplicado al Gobierno y á la Dirección del Ramo.

Cuenta.—La de fondos municipales de Belalcázar y del trimestre anterior arroja por ingresos doce mil diez pesetas cincuenta céntimos, y por gastos once mil seiscientos setenta y una y cincuenta y tres.

Gefe.—Parece se halla enfermo el Sr. Gefe económico de la provincia de Málaga.

Delegado.—Ha ido uno á Molvizar, (Granada) para inspeccionar ciertos expedientes de consumos. Parece que algunas personas quisieron sobornarlo, pero el delegado fué inflexible. Mas vale así.

Buen servicio.—Gracias á las gestiones del inspector de orden público de Sevilla Sr. Galan, han sido presos los autores de la estracción fraudulenta de cuatro piezas de tela de seda verificada el verano anterior en la estación del ferro-carril de Córdoba.

Información.—Se ha abierto una en Málaga para averiguar los estragos de la tormenta última, para acudir al gobierno solicitando condonación de contribuciones.

Por los aires.—En el ex-convento de la Merced de Murcia se está confeccionando un globo para que suba en él el célebre aeronauta Mr. Carlos Rousele.

Distintivo.—Se ha dispuesto que el de los individuos de las Academias de Buenas Letras de Barcelona y Valladolid se haga extensivo á los de Málaga.

Salió caro.—Telegrafían de Nueva-York que en una comida verificada en Knoxville (Tennessee) fueron envenenadas veintisiete personas, por haber echado equivocadamente en los alimentos arsénico en vez de sal.

Perfumes sin flores.—Puede ser cierto que la química elabora perfumes de materiales ordinarios, pero es enteramente imposible obtener un aroma refrescante y agradable como el que exhala el Agua Florida de Murray y Lanman de otras sustancias que no sean los productos fragantes del reino floral. Una crudeza malsana caracteriza todas las esencias y los extractos hechos de materias ordinarias y cuando el primer olor se disipa, deja uno muy desagradable é insalubre. Esta preparación misteriosa, al contrario, es tan fragante como las flores frescas cuyo aroma posee, y así permanece hasta que se lava. Las aguas falsificadas son compuestas de deletéreos aceites animales y minerales y como hay muchas falsificaciones en este mercado, los compradores deben siempre pedir el Agua Florida preparada por Lanman y Kemp, Nueva York.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona. 588

De un periódico de medicina muy generalizado extractamos las líneas siguientes:

«Facultativos y profesores de nombradía, los Coindal, Brera, Biet, Lugol, etc., por la experiencia clínica han reconocido la eficacia del iodo y de sus compuestos. Pero ¿qué preparación dar la preferencia?»

«Los doctores Blache, Barthez, Legendre, Monod, Guibout, Cazeauve, etc., médicos de los hospitales de París, han zanjado esta cuestión en favor del Jarabe de *Rábano lodado de Grimault y C.*; todos confiesan que este Jarabe tiene una gran superioridad sobre los demás jarabes iodados y le dan la preferencia. En efecto, una experiencia clínica de muchos años ha consignado su eficacia contra ciertas afecciones del pecho, las *escrófulas*, el *lirajatismo*, el *raquitismo*, la *palidez de color* y la *blancura de carnes* en los niños; contra ciertas enfermedades de la piel, esto es, en todas las afecciones dependientes de un vicio de la sangre.»

(Extracto del *Escalpo Médico* de Bélgica.) Solo deberán considerarse como legítimos y eficaces los productos que lleven la marca de fábrica de Grimault y C.^a y el sello azul del gobierno francés.

«Qué testimonio más terminante se puede invocar que la siguiente carta dirigida á los Sres. GRIMAUT y C.^a farmacéuticos en París.

«Muy Señores míos: Mucho tiempo hace que estaba padeciendo de las *vias respiratorias* cuando recurrí á los *OGARRILLOS Indios* de la afamada casa de Vds.; desde luego esperé un alivio tal, que ahora son para mí, elemento indispensable de vida.

«Aprovecho la ocasión para manifestarles toda mi gratitud, y ruego á Vds. se sirvan mandarme una nueva provision de sus benéficos cigarillos.

L. Santiago (Málaga).»

«Solo deberán considerarse como legítimos y eficaces los productos que lleven la marca de fábrica de Grimault y C.^a y el sello azul del gobierno francés.»

43

Boletín religioso.

—Hoy, San Pedro Crisólogo, obispo y doctor.—Mañana, S. Nicolás de Bari, arzobispo de Mira, confesor.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en el Convento de la Encarnación, por Don José María y D. Miguel Riobó y Pinada, en sufragio de sus señores padres.

—En la Santa Iglesia Catedral, predicará hoy el Sr. Dr. D. Manuel González y Francés.

—Segundo día de la solemne novena que la Asociación de Hijas de la Purísima Concepción dedica al momento en honor de su excelsa titular en la Iglesia del convento de Santa Ana. A las ocho y media se celebrará el Santo Sacrificio de la Misa, recibiendo la Sagrada Comunión las asociadas de los Coros 4.^o, 5.^o y 6.^o Por la tarde á las tres y media se manifestará á la Divina Magestad, se rezará la estación mayor, después el Santo Rosario y Letanía cantada, seguidamente Plática, á continuación la novena, concluyendo con la plegaria *O vere Deus* y la reserva del Santísimo Sacramento. Hay concedidas muchas indulgencias por asistir á cada uno de estos actos.

—Segundo día de la solemne novena que la Sacramental de la Purísima Concepción de María Santísima dedica á su titular en la Iglesia Parroquial de la Agerquia, San Francisco, dando principio á las oraciones y estando encargados de ensalzar las glorias de Ntra. Sra. los RR. PP. de la Compañía de Jesús.

—Su Santidad el Papa Leon XIII ha concedido cien días de Indulgencias á los fieles que, confesados y comunicados, visiten cualquiera de las Iglesias de los establecimientos donde haya Hijas de la Caridad, que en Córdoba son las de los hospitales de Agudos y Crónicos, Casa Central de Expositos y Hospicio, rogando á Dios por la intención de Su Santidad, en cualquiera de los días que median hasta el diez y ocho del mes corriente, pudiendo aplicarse estas indulgencias en sufragio por los difuntos.

—Sexto día de novena á Nuestra Señora de la Concepción, en la capilla del Real Colegio de la Asunción de Ntra. Sra., dando principio á las seis de la tarde; predicará el Sr. Dr. D. Manuel Jerez y Caballero.

—Quinto día de solemne novena á la inmaculada Concepción de Ntra. Señora, en la iglesia de San Pedro de Alcántara, al toque de oraciones.

—Hoy, como primer Domingo de mes, habrá Comunión general para los congregantes del Sagrado Corazón de Jesús en la Real Iglesia de San Hipólito, á las ocho y media de la mañana, y los ejercicios acostumbrados á las cuatro de la tarde.

—Los asociados á la Corte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. del Patrocinio, en la Compañía.

En la Secretaría de Cámara y Gobierno del Obispado y en las parroquias de la capital y de la Diócesis se halla abierta la suscripción para el dinero de San Pedro.

EL SEÑOR
D. NICOLÁS HACAR Y VALLS
Ha fallecido.

Su esposa D.^a Candelaria Carrion é hijos, ruegan á sus amigos lo encomienden á Dios.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.
Funcion para hoy.—(6.^a de abono.) La comedia en cuatro actos, titulada: *Las travesuras de Juana*.—El sainete: *Los tunos castigados*.—A las ocho.
PRECIOS.—Prosencios, 30 rs.—Palcos, plateas y lato, 20.—Butacas con entrada 6.—Anfiteatro con id., 5.—Delantera de paraíso con id., 4.—Entrada general, 4 rs.—Idem al paraíso, 2.

Imprenta del Diario de Córdoba.

SECCION DE AVISOS.

HABILITACION DE CLASES PASIVAS.

Don José Soto y Carrion, uno de los mas antiguos habilitados de clases pasivas, autorizado competentemente, representa á varios señores Jefes y oficiales retirados, pensionados con cruces, Sres. Esclaustrados y pensionistas de los Montes Pios, civil y militar, remuneratorias, cesantes y jubilados de todos los Ministerios. Tiene establecida su oficina en esta capital, calle de Góngora núm. 3, y desempeña su cometido con la mayor exactitud, sin que haya habido un solo caso de que los interesados hayan dejado de percibir sus cuotas tan inmediatamente como han sido satisfechas por el Tesoro. Tiene tambien y admite representaciones de los señores individuos del clero y del ramo de Correos, y ofrece la misma exactitud á cuantos interesa le confieran sus poderes.

MAQUINAS PARA COSER DE LA COMPANIA FABRIL SINGER.

Todos los modelos 10 repites semanales sin entrada, al adelanto, ni aumento.



Todos los modelos 10 repites semanales sin entrada, al adelanto, ni aumento.

Nada mas que 10 reales al mes para renovar la máquina.

VENTA A PLAZOS POR CUALQUIER MÁQUINA

10 REALES SEMANALES.

Las únicas para el trabajo doméstico y fábricas de camisas cuellos, puños, corsés, zapatos, guarniciones y para todo lo que se coser en cualquier forma.

PRECAUCION.

En vista de la aceptación alcanzada por las excelentes cualidades de las máquinas de LA COMPANIA FABRIL SINGER, más de 100 fabricadas de máquinas para coser, sin reputación ó rechazadas del mercado por inútiles ó defectuosas, se valen de nuestro nombre SINGER para sorprender al público. Todas las que se venden con los nombres de SINGER FRENCH, SINGER SYSTEM, SINGER y aun SINGER, son falsificaciones de las legítimas de LA COMPANIA FABRIL SINGER, á pesar de que la máquina, la mesa, el maqueado y todas las formas exteriores sean aparentemente iguales. El hecho rad y de sus inmejorables resultados: es la garantía más completa para el público, porque no falsificarían una máquina por la que no se hubiese demostrado una preferencia decidida.

Pidanse Catálogos ilustrados con cuantas noticias se deseen dirigidos á La Compañía Fabril SINGER, en cualquier poblacion del mundo de alguna importancia.

CORDOBA.

14-16.-Ayuntamiento.-14 y 16.

INYECCION DE GRIMAULT Y C^o AL MÁTICO

Exclusivamente preparada con las hojas del Matico del Perú, ha adquirido esta inyeccion en algunos años una reputacion universal. Cura en poco tiempo los flujos y los más tenaces.

Depósito en Paris, GRIMAULT Y C^o, 8, Rue Vivienne

Cada frasco lleva la marca de fábrica, la firma GRIMAULT Y C^o y el sello del gobierno francés

JOSE RODRIGUEZ SANTISTEBAN Y LOSADA Y CAMILO VAZQUEZ

ofrecen sus conocimientos en toda clase de pinturas.

OLEO.	TEMPLE.
Cuadros de Historia.	Decorado de habitaciones.
» de costumbres.	» de adorno.
» de comedor.	» con quinquillo de oro.
» de paisajes.	» al barniz.
» Restauraciones.	Maderas, bronce, jaspe.
» Heráldica.	Dorados de todas clases.
» Retratos é Imágenes.	Transparentes.

Decoraciones de teatro para fuera de la poblacion, mandando las dimensiones, todos á precios módicos.

JOSE RODRIGUEZ. AVISO. C. VAZQUEZ,
Muñoz Capita. Café de Rubio. Gran Capitan. Pescadores sin núm.

AGUAS MINERALES NATURALES DE VICHY

FUENTES:

ELISABETH Esta agua da resultados excelentes en el tratamiento del hígado, del estomago, de los riñones y de la vejiga.

S^o MARIE Se recomienda especialmente á los enfermos que padecen de anemia, clorosis, dispepsia y fiebres intermitentes. Es el agua mineral la más rica en hierro, magnesio y ácido carbónico.

Unico depositario y concesionario en España: S. D. KILLIO BLY, en Barcelona.

EN VENTA EN TODAS FARMACIAS DE ESPAÑA.

Venta y compra. Se venden y se compran muebles usados de todas clases; se hacen lambreras para braseros de todos dibujos, y se toman medidas á domicilio á precios arreglados. Plazuela del Socorro núm. 6. s4-2

Vinagre de Lucena. En el establecimiento calle Ray Al manzor núm. 58, lo hay de yema á 13 rs. decálitro; en dicho establecimiento pueden hacerse todos los pedidos que gusten para fuera de la poblacion. s4-1

Bordadora. Recientemente ha llegado á esta capital una señora que ejecuta con gran perfeccion toda clase de bordados al pasado, tanto en blanco como en colores, trabajando en su casa cuanto se le confie, é igualmente dá lecciones á domicilio á las señoras que deseen aprender ó perfeccionarse, á precios convencionales. En la calle de Muñoz número 24, darán razon. s4-3

Venta. Se hace de mace-tas á precios arreglados. Calle de la Pierna núm. 9. s4-4

RESFRIADOS y ENFERMEDADES del PECHO

JARABE ANTIFLOGISTICO BRIANT

DE PARIS, Farmacia BRIANT, 150, calle de Rivoli, PARIS

Los médicos mas célebres de París recomiendan desde hace ya mas de 50 años el JARABE DE BRIANT como el medicamento pectoral cuyo sabor es el más agradable y cuya eficacia es la más segura contra la Gripe, los Resfriados, los Catarros, etc.—Este Jarabe no fermenta nunca. Exájese el prospecto redactado en nueve lenguas y la firma muy en claro del inventor. Depósito en todas las principales farmacias de Francia y del Estranjero.

VERDADERAS INYECCION Y CAPSULAS

RICORD FAVROT

Estas Capsulas poseen las propiedades tónicas de la Brea á la vez que la accion anti-blenorrágica de la Copaiba. No cansan el estomago ni provocan diarrea ni náuseas. Constituyen la medicina por excelencia para el tratamiento de las afecciones contagiosas de ambos sexos, los flujos antiguos ó recientes; el catarro de la vejiga y la incontinencia de orina.—Precio: 22 r^o frasco.

A fin del tratamiento y cuando todo dolor ha desaparecido el uso de la INYECCION RICORD es el medio infalible de asegurar la curacion y evitar las recaídas.—Precio: 16 r^o frasco.

VERDADERO JARABE DEPURATIVO

RICORD FAVROT

Este Jarabe es indispensable para curar completamente las enfermedades del cutis y para acabar de purificar la sangre despues de un tratamiento anti-sifilítico. Preserva de todos los accidentes que pueden resultar de la sifilis constitucional.

Depósito general en la Farmacia FAVROT, rue Richelieu, 102, Paris. Unico propietario de las formulas auténticas; por la tanto, todo medicamento anunciado ó vendido con el nombre del Dr Ricord que no lleve la firma de Ch. Favrot es una peligrosa falsificacion.

SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS.

MEDICINE CHEST

APUS LA VEGETABLE MEDICINE

For INTERNAL and EXTERNAL USE.

THE OLDEST BEST & MOST WIDELY KNOWN FAMILY MEDICINE.

EL MATA DOLOR

DEL DR. PERRY DAVIS

Remedio infalible y sin rival para curar en un cuarto de hora:

El Reumatismo, la Neuralgia, las Cortaduras, Quemaduras, Torceduras, Magulladuras y Dolores de toda clase; así como tambien el Calambre, Dolores de estomago, la Diarrea y el Cólera.

Unico depositario en Córdoba, farmacia de D. Manuel Marin é Higuera, plaza Tendillas.

EL PERFUME UNIVERSAL.

AGUA FLORIDA

de MURRAY y LANMAN.

La preparacion más exquisita y refrigerante que se conoce para el Toador, el Fufiuelo y el Baño.

Preparada solamente por sus propietarios, LANMAN y KEMP, Nueva York, y se vende en todas las Perfumerías y Boticas.

Depósito general en España, para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

¿CUANTA GENTE HAY QUE SUFRE!

de un fuerte dolor de cabeza, con un cierto cansancio y languidez que el sueño no alivia; de un peso en el estomago despues de comer y amenuado con palpitaciones. Un dolor en los costados y en las espaldas, con ganas de arrojar, y náuseas despues de haber comido, seguido de vientos y un mal gusto en la boca; por las mañanas, pérdida de apetito con vértigos y mal estar, etc.

etc. Cuántas personas hay que sufren de estas dolencias y pocas se figuran donde está la causa adiferentes se piden acudir al propio remedio para librarse de estos males. Estos son síntomas de indigestion y enfermedad del hígado pero desaparecerán al instante con el uso del Jarabe Curativo de la Madre Siegel, tomándolo constantemente despues de comer. Este Jarabe hace hacer la digestion, fortalece el sistema y regulariza el cuerpo en sus funciones naturales.

De venta al por mayor: señores Alomar y Uriach, Sres. Ferrer y C^o, Sres. Hijos de José Vidal y Rivas, en Barcelona. Sres. Hijos de Carlos Ulzurrun, en Madrid. Scott y C^o Representantes por la España, núm. 10, Pasaje de la Paz, Barcelona.

A. J. WHITE, PROPIETARIO, 21, Farringdon, Londres.

POBREZA DE LA SANGRE

VINO DE BELLINI

con QUINA y COLUMBO

Contra el Empobrecimiento de la sangre, Corea palida, Calenturas, Fiebras y Nervosidad; conviene á las Personas debiles por edad, enfermedades ó excoquia.

Exájese en el rotulo el sello oficial del Gobierno francés y á firma de J. FAYARD.

Precio: 24 REALES

Adh. DETHAN, Farmaceutico en PARIS

Aceituna de verdeo. En la hacienda de la Alhondiguilla, en la sierra, término de esta ciudad, se vende la oca, campanilla, manzanilla y gatuna, toda de excelente calidad, á 25 reales fanega. s4-4

Vinagre. De yema superior se vende desde el día hasta Pascua, en la hacienda llamada la Caballera á 14 rs. a robe. s8-8

STA. MATILDE

FABRICAS A VAPOR DE

Estearinas, Bujías, Jabones, Cera labrada

CAMPO DE MADRE DE DIOS

CARRERA DE LA FUENSANTA. CORDOBA

BUJIAS.—Desde 3 rs. paquete en adelante. JABONES DE OLEINA VERDES Y MARMOREOS Y ESTEARINA, á precios convencionales. CIRIOS Y VELAS DE CERA.—A 7 rs. libra. Se garantiza la calidad.

MARIANO MOYA.

Ayuntamiento 11 (inmediato á la plaza del Salvador.)

Gran surtido de tiras bordadas, entredoses, puntillas y adornos blancos, hilos y algodones en ovillos, madejas y carrates blancos y de todos colores, lisos y mezcillas, Cintas de hilo y algodón. Agujas de coser y hacer media. Barajas, bujías de esperma. Estambres, lanillas y otros muchos artículos análogos; todos á precios económicos.

Ayuntamiento 11 (inmediato á la plaza del Salvador.) 10-6

UNICO DEPOSITO DE

Picon de Orujo

En el corralon esquina á la Puerta del Osario.

Se vende de superior calidad, á 3 l/2 reales fanega y á domicilio á 4 reales, buena medida y seco.

Por partidas de veinte fanegas en adelante se baja el 5 por 100.

Es de obligacion del dueño del picon vaciarlo en la piconera. 30-17

LAS PILDORAS DEL DOCTOR

DEHAUT

DE PARIS

Son el mejor, el más seguro y más agradable de los purgantes, porque, usadas con buenos alimentos y bebidas fortificantes, no causan repugnancia y son perfectamente toleradas.

Subarriendo. Desde el primero de Enero de 1881 se hace de la casa calle de la Librería núm. 14, donde está situado el establecimiento de optica. Para tratar en la misma. Se vende el mostrador, aparadores y varios muebles. La persona que desee alguna cosa ó tenga algun objeto para componer en dicho establecimiento, puede pasar á comprar ó recoger hasta el día 30 del corriente mes.

Nota. Se ha recibido un magnífico surtido de gemelos parateatro de las mejores clases y modernos hasta el día conocidos, id. marinos, anteojos de larga vista, lupas, bilupas y tri-lupas, arómetros metálicos, termómetros con termómetro y sin él, microscopios los mejores para el reconocimiento de la trichina, fióxera, etc., brujulas, termómetros, cuenta hilos, estuches de matemáticas, estereóscopos y vistas fotográficas, metros, pantómetros con brújula y sin ella, barómetros de bolsillo para medir alturas, y otras muchas cosas que no es fácil enumerar. Variado surtido de cromos en caprichos, muy bonitos y modernos, paisajes, ciudades y de aves y peces muertos para comedor, imitacion á madera. Calle de la Librería núm. 14. s6-2

Aceituna. En la fábrica de aceite contigua á San Cayetano se compran ó toman al cambio por aceite. En la misma se vende aceite de buena calidad, orujo y pasaduras. s8-4

Aviso. En el cortijo del Prado de Alguacil, término de Hornachuelos, se han señalado para su corte en la próxima menguante de Enero 826 encinas, encinetas y chaparros de varias dimensiones, cuyo arbolado se venderá y adjudicará al mejor postor el día 8 del próximo Diciembre á las 12 del día en casa de su propietaria calle de San Eulogio número 2, en Córdoba. El tipo para la subasta y el pliego de condiciones estará de manifiesto en casa de la expresada señora desde el 1.º de Diciembre. s8-4

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa y portal de la calle de Armas número 32, apropiado para establecimiento; tiene cuatro puertas á la citada calle de Armas y buenas habitaciones. Para verla y tratar en la Plaza de la Judería núm. 2. s15-5

Arrendamiento. Desde el día se hace de un departamento en piso principal con habitaciones cómodas bien amuebladas ó sin amueblar, con buenas vistas y en la planta baja agua de pie en fu entes y pilas, cuadra, granero, pajar y sitio donde colocar el cordero; en la casa número 13, calle de las Parras, informarán del precio y condiciones. s8-1

Calendario piadoso para 1881-revisado en la parte litúrgica por D. Miguel Martínez y Sanz; se halla de venta en la librería de esat periódico. s4-1

Venta. Se hace de una accion de socio fundador del Circulo de la Amistad; calle de Maceo Luis 22, darán razon. s8-4

Almored. Se hace en la calle San Fernando, casa sin número, entre la 145 y 147, de varios muebles, entre ellos una mesa bufete de caoba, aparatos, contador y tubería de gas, un mostrador y muestra de tienda, una caja chapada de hierro con muy buena cerradura, cancelas de fleje y madera como para puerta de jardin ó formar un cenador, mármoles para tableros de muebles, pinturas antiguas, libros, puertas de cristales, mesas, cómoda, un elegante portabotellas, camas de hierro, cates, tenajas, caldera, brasero, peroles, un peso de oro, un candado con llave de gran seguridad y otros varios efectos. s4-3

Colegio de San José ELEMENTAL Y SUPERIOR, bajo la direccion de la señorita dona Josefa del Valle y Lopez, establecido en la calle de Osio, casa sin número.

En este establecimiento se enseñan toda clase de labores y se admiten pensionistas y medio pensi mistas á precios equitativos. s5-3

Modista Calle de Alaros número 85.

Nada tiene que elogiar su buen corte y elegancia puesto que tendrán tiempo de hacerlo por si propio cuantas parroquianas honren su casa. s4-3

Mr. L-Vital, Profesor de idiomas Francés, Inglés y Español.

Enseña en breve tiempo y por cualquier sistema, observando que el de Ollendorff y el de Ahn son las preferibles; tambien por su sistema de caligrafía, reforma la letra más defectuosa en bonita letra inglesa en 25 lecciones. El cálculo décim al-métrico y las nociones principales de geometría para calcular todas las figuras. Reciben aviso, calle mayor de San Lorenzo 152. Estará en casa desde las 12 á la 1 y desde las 6 á las 8 de la noche. 10-8

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa y portal de la calle de Armas número 32, apropiado para establecimiento; tiene cuatro puertas á la citada calle de Armas y buenas habitaciones. Para verla y tratar en la Plaza de la Judería núm. 2. s15-5

Arrendamiento. Desde el día se hace de un departamento en piso principal con habitaciones cómodas bien amuebladas ó sin amueblar, con buenas vistas y en la planta baja agua de pie en fu entes y pilas, cuadra, granero, pajar y sitio donde colocar el cordero; en la casa número 13, calle de las Parras, informarán del precio y condiciones. s8-1

Calendario piadoso para 1881-revisado en la parte litúrgica por D. Miguel Martínez y Sanz; se halla de venta en la librería de esat periódico. s4-1

Venta. Se hace de una accion de socio fundador del Circulo de la Amistad; calle de Maceo Luis 22, darán razon. s8-4